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简单婚礼更受欢迎

高先生今年12月30日举行了婚
礼，生在农村长在城市的他结婚前就
规划好了自己的婚礼，不想面对传统
中式婚礼的繁琐礼仪，高先生选择了
更为简单的欧式婚礼。“婚礼能按照
自己想象的布置，喜欢什么就可以布
置什么。”高先生说。

记者在采访中了解到，现在的新
人，有高先生类似想法的大有人在。
而各婚庆公司也随机应变，更多主推
时尚、简单的婚礼形式。

梦巴黎婚纱婚庆老板郑先生介
绍，现在婚礼形式中，欧式、罗马式室
外婚礼越来越受到年轻人的欢迎。

“这些婚礼最主要的特点就是新人可
以根据自己的喜好选择想要的样
式。”郑先生说。

由于每个人的性格及家庭背景
的不同，各婚庆公司也针对每对新人
的特点量身定做婚礼样式，“如果新
人之间有什么故事，或需要什么样的
传统意义，我们都可以根据量身定
做。”梦巴黎工作人员介绍。

据了解，现在海上婚礼、空中婚
礼等各种创意性婚礼也逐渐开始热
起来。喜结良缘婚庆公司工作人员郭
美玲介绍，虽然海上婚礼等非常有特
点，也很浪漫，但是价格等方面还是
限制了新人们的选择。“租一条游艇
的钱都能办一次婚礼了。”

婚庆鲜花重寓意

红色作为中国传统的主色调，意
味着喜庆、吉祥，火红的玫瑰曾是婚
礼上一道耀眼的风景。不过现在玫瑰
已不再是“一枝独秀”，百合、红掌、天
堂鸟这些花开始扮靓婚礼。

新市区一婚庆公司工作人员告
诉记者，现在新人在选择花上越来
越多样化，“新人们会根据自己喜欢
的颜色以及情调来选择，不再是单
纯地让我们给安排。”该工作人员介
绍。

“更多的新人开始看重花的寓
意，用花来传递一种思想。”梦巴黎工
作人员介绍。有人喜欢纯洁的白色，
有人喜欢淡雅的粉红，所以选择的时
候会更加多样化。

婚庆涨价让人咋舌

不仅婚礼风格、布置等越来越多
元化，同时灯光、音响等辅助设施的
搭配也越来越先进。“租一套比较好
的灯光要好几千元。”一婚庆公司老
板介绍。不仅仅租用音响，不少新人
已经开始请乐队，而请乐队的花费也
在五六千元左右。

婚礼样式的增多，配套设施级别
提升，婚礼的价格也水涨船高，从前
几年的几百块钱，到一两千元，到现
在动辄就上万元的婚庆费用，也让很
多人直呼“鸭梨山大”。“现在稍微好
一点的婚庆得上万元，最多的得花十
多万。”梦巴黎老板郑先生说。

“现在都结不起婚了，我一个同
学一场婚礼花了三万多，太贵了。”市
民刘先生边说边咋舌。
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花花花费费费总总总让让让人人人挠挠挠头头头
本报记者 彭彦伟

跨花篮、跨马鞍、揭盖头.....回想起八九十年代的
婚礼，让人在喜庆之余也多了一些“恐惧”，如此多的
礼节生怕有一点遗漏。随着时代的发展，婚庆越来越
倾向简约、大方、时尚化发展，个性化婚礼受到年轻
人的推崇。但简单的只是婚礼的内容，婚礼花费方面
却动辄就要上万。

该怎么对待你，

我的婚礼

反方：想要好效果，就要听指挥
婚礼摄像李先生：

如果条件允许新人有镜头感、能自由
发挥当然好，省时省力，但是如果条件不允
许，例如闹新房的时候新房比较小，很容易
造成新房内很挤，就会出现有人挡到镜头，
一些瞬间的画面也很难抓到。如果遇到的
新人是不善于在镜头前表现，为了拍摄的
效果我们会给予新人一些动作性的指导，
毕竟我们需要对新人负责，对作品负责。
司仪林先生：

一般主持的时候我们都会提前沟通，
毕竟我们是调动现场气氛的。但是不少新
人在上台之前都会不知道该怎么做，这时
候就需要我们一条一条地告诉他们。只有
这样，才能让新人的结婚典礼完满，也让
我们觉得自己确实为婚礼做出了贡献，相
信新人年纪大了的时候，再看他们结婚时
候的视频，就会了解我为什么要“插手”他
们的婚礼了。
新人丁先生：

我工作比较忙，结婚前三天才请假回
到老家，刚到家表弟就给了我一个完整的
婚礼策划书，上面的步骤都精确到了分
钟。事实证明，我的婚礼很顺畅地完成了。
安排婚礼对我来说，既能达到效果，还能
自己省事，何乐而不为呢？

整理/本报记者 刘涛

正方：婚礼自己做主更有意义
婚礼摄影师刘先生：

新人的婚礼，当然要以新人为主，我
们都是配角。我曾经就参加过这样一个婚
礼，新郎官和新娘对于自己的婚礼有很多
稀奇的想法，虽然跟拍了一天累得够戗，
但还是被新郎新娘那些想法感染了，那次
婚礼为我以后婚庆摄影提供了不少的创
新模式思维。所以我觉得，婚礼还是要由
新人自己说了算。
司仪周先生：

印象最深的一个婚礼是新郎官将他
和新娘大学时写的情书分发给现场观众
看，这种勇敢的展示幸福、分享幸福的做
法，一下就调动起了现场的气氛。那场婚
礼晚宴举办得非常成功。

新人自我的东西最真实、最能调动现
场气氛，来宾们不是看司仪表演‘单口相
声’的，而是来送祝福的，所以我认为谁的
婚礼谁自己说了算。
新人田先生：

我是今年十月份结婚的，因为我和媳
妇都是摄影爱好者，我们就做了个有关摄
影的主题婚礼。我和媳妇每个人手里拿着
一个相机，我们自拍，互拍，拍来参加我们
婚礼的人，拍婚礼中的事，自己也留下很
多照片，现在看看那些照片，还宛若眼前
发生，很幸福。自己的婚礼自己说了算，更
有纪念意义。

婚礼就是新人的节日，节日要怎
样庆祝？有人喜欢“我的婚礼我做
主”，也有人在结婚时却突然就没了
主见。“该怎么对待你，我的婚礼”？

中式婚礼

▲罗马式婚礼

▲欧式婚礼

▲海滩婚礼
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